

PENSAMIENTO CONSERVADOR

¿Existe un Dogma Conservador?

El conservatismo no es dogmático, lo que ofrece es un pensamiento coherente y lógico sobre la vida, acerca del cosmos, sobre Dios, sobre el hombre y la sociedad y en relación con la función política. Esas ideas generales son el resultado de la reflexión de los más grandes filósofos durante miles de años, pero no son perfectas y evolucionan con la experiencia social.

¿Por que se acusa a los Conservadores reaccionarios?

Cuando apareció la filosofía política liberal en Francia, en el siglo XVII, representada en el racionalismo y la Ilustración, las ideas conservadoras eran muy antiguas y por ello los defensores de éstas filosofías clásicas fueron considerando como anticuados. El tiempo ha demostrado que el pensamiento clásico perdura, resiste el paso de los siglos y supera a las modas intelectuales.

¿Cuáles son los grandes principios de Conservatismo?

Estos son algunos de los principios centrales:

- 1.** Dios es el centro del universo.
- 2.** Un orden natural y una Ley natural de la humanidad.
- 3.** La persona humana tiene dignidad y debe respetarse.
- 4.** Existe una moral universal y uno valores éticos culturales.
- 5.** La razón humana tiene límites.

6. El hombre es libre de hacer bien o el mal.
7. Los grandes maestros son la civilización, la cultura y la tradición.
8. La estabilidad social requiere autoridad fuerte y legalidad.
9. La propiedad privada es un derecho natural y cumple una función social.
10. La equidad y la justicia social reflejan la solidaridad y el amor cristiano.
11. La autonomía local y la desconcentración del poder son importantes para preservar el orden y la tradición.

Somos los Conservadores Anti Ideologistas?

Desde el siglo XIX se dice que los conservadores somos pragmáticos y no presentamos mucha atención a lo ideológico. Esto, porque el conservatismo inglés nació como una reacción a las ideas liberales de la revolución francesa y por eso se le llamó el enemigo de la utopía y de la especulación filosófica. Es verdad, el conservatismo es pragmático, mira la realidad social y las circunstancias políticas, lo cual de ninguna manera significa que carezca de una ideología propia, la tiene y orienta toda su actividad política.

¿Cuáles son los valores que más defiende el Conservatismo?

Además de ciertas ideas generales o filosóficas, el conservatismo defiende unos valores que considera indispensables para la estabilidad social, el continuo proceso de la nación y la realización del individuo como persona.

De los valores conservadores los siguientes son los más importantes:

1. La libertad y los derechos fundamentales.
2. La estabilidad, el orden y la autoridad.
3. La justicia social y la solidaridad.
4. El desarrollo y el crecimiento de la economía.

5. La virtud personal

¿Existen diferencias con el Liberalismo?

Existen diferencias puntuales y de aproximación. Los partidos defienden la libertad, los derechos fundamentales, la democracia, el progreso y la vigencia del régimen constitucional. El conservatismo es cercano a la autoridad fuerte, al cumplimiento estricto de las normas y los deberes, a lo religioso, al orden, a la observancia de los preceptos morales universales, a la estabilidad y a la tradición. Si el liberalismo es el partido de los derechos, el conservatismo es el del orden y la tradición.

¿Es el Conservatismo Aristocrático?

Se nos ha acusado injustamente de ser aristocráticos, de defender los grandes terratenientes y proteger los privilegios de la oligarquía. Nunca los conservadores hemos defendido a los de arriba, aunque creemos que la alta dirigencia política y social debe sobresalir por su disciplina, estudio de los problemas, compromiso y méritos. Tal vez desde el punto de vista intelectual y espiritual se nos pudo considerar aristocráticos, pero no el lo económico y en lo social.

¿Que opinan los Conservadores de la Democracia?

Creemos que es el mejor de los sistemas de gobierno porque tiene su fuerte de legitimidad en la nación, es decir, en el pueblo, con su cultura, sus creencias, tradiciones y valores. Creemos en una democracia real y no formal, es decir participativa, que no se limite a rituales

electorales, que traspase lo político, que sea ciertamente pluralista y por ello que ofrezca al elector diferentes alternativas.

¿Que es la cultura de la Democracia?

La democracia no es solamente un método de gobierno sino un modo de vida político del individuo y la familia. Y ello es tal vez lo que más atrae al conservador. La democracia no es solamente ideas sino también unos valores de la vida cotidiana. Participación ciudadana en los asuntos locales y nacionales, ejercicio de los derechos individuales, cumplimiento de los deberes y obligaciones con la sociedad y la patria, tolerancia con las ideas de los demás, interés por lo público y perfeccionamiento de las virtudes ciudadanas

¿Es el Conservatismo un partido confesional Católico?

El Partido Conservador cree en la religión como factor de espiritualidad y de armonía del individuo y de la sociedad. El conservatismo cree en la existencia de un creador del universo, al rededor del cual gira el pensamiento filosófico del cristianismo y nos alimentamos de las doctrinas morales y sociales del catolicismo, pero no somos un partido clerical o confesional, sino una asociación política independiente. Religión y política independiente. Religión y política pueden coincidir pero cada uno tiene su esfera de actividad propia, que mutuamente debe respetarse.

¿Cree el Conservatismo en el uso de la fuerza para

lograr el orden?

No puede confundirse la autoridad con la violencia. A los conservadores se nos ha endilgado ser violentos y autoritarios lo cual constituye una distorsión de la realidad. Somos partidarios de la autoridad pero no del uso abusivo del poder y mucho menos de la violencia. Porque amamos la paz en buscamos el orden; porque tememos a la violencia creemos en la justicia y en el imperio de la ley, La paz es posible cuando reina la solidaridad, la ley y la autoridad.

¿Para el Conservador, que significa la libertad?

La libertad es esencial para el pensamiento Conservador. Dios le ha dado al hombre libertad para actuar dentro o fuera del orden moral y para perfeccionarse. El Conservatismo se opone a la esclavitud, a la tiranía y a todo el sistema opresivo que atente contra la dignidad de las personas y contra su libertad.

¿Cuál es la posición conservadora frente a los derechos humanos?

El Partido Conservador considera que naturalmente el hombre tiene derechos derivados de su condición de persona digna y libre creada por Dios, Para los conservadores hay derechos fundamentales (esenciales para la vida digna) y derechos secundarios (importante para una vida cómoda). Solo en condiciones muy especiales, como la guerra, y siempre bajo tutela legal, el gobierno no puede suspender temporalmente algunos de los derechos secundarios, Para el conservador cada derecho tiene obligaciones correspondientes

¿Cuál es el sentido de los deberes?

Dijo Jefferson: "Mi derecho a batir mi brazo llega hasta la punta de la nariz de mi vecino". Es decir, los derechos individuales terminan donde comienzan los derechos del prójimo; no hay pues derechos absolutos, ilimitados. Los conservadores buscamos el justo equilibrio entre deberes y derechos, entre obligaciones y prerrogativas, teniendo en cuenta los conceptos de libertad y orden.

¿Cual es la idea Conservadora sobre el orden?

El orden se antepone al caos y es la base de la estabilidad social, la cual se establece como condición de la paz y el progreso de la comunidad. Existe un orden natural al cual el hombre ha de procurar acercarse. Nada que más incomode al juicio conservador que una comunidad anarquizada y desorientada.

¿En que consiste el humanismo conservador?

Contrario al humanismo que considera al hombre centro del universo y como acreedor de todas las prerrogativas, existe el humanismo cristiano, que considera la importancia de la humanidad dentro de la dimensión cristiana. En hombre es una ser histórico y como tal se debe al pasado y también es un ser social y en ese respecto, tiene responsabilidades ante la sociedad.

¿Cuál es el valor de la ley?

El orden legal nace con el Estado, es decir es

una fase de la civilización. Si el hombre fuera perfecto no necesitaría de la ley, pero como naturalmente tiene tanto inclinaciones hace el bien como hacia el mal, es necesario establecer normas de derecho positivo, que complementen o hagan explícitas las leyes naturales. Para el conservador la ley es indispensable si se desea mantener el orden. Esta debe ser universal, es decir para todos, clara y concreta, que no admita demasiadas interpretaciones, impersonal y efectiva, es decir que no sea mero enunciado sino que produzca efectos jurídicos (derechos, castigo, etc.).

¿Y la Justicia, qué significa?

Justo es lo que se acomoda a un orden de deberes y derechos explicitados en la norma o en la tradición; la justicia consiste en dar a cada cual lo que le corresponde. Tal vez lo que más puede afectar el orden social es el deterioro de la justicia, pues esta situación derrumba la base de la armonía social. La mejor de las leyes no tiene fuerza ni sentido si no se complementa de un sistema jurisprudencial eficaz.

¿Porqué se llamó nacionalistas a los conservadores?

Los conservadores amamos la cultura nacional, veneramos nuestras raíces culturales, respetamos la historia , observamos las tradiciones y las costumbres. La nación es el pueblo con su cultura. Creemos en el mutuo respeto de los pueblos, no somos enemigos del extranjero, pero consideramos muy importante mantener un sano espíritu nacional, fundado en la cultura, la historia y las tradiciones.

¿Qué significa el bien común?

Debe existir una armonía entre el individuo y la sociedad, ninguno prevalece, pero siendo la

sociedad el conjunto de personas no es aceptable que los derechos , los caprichos, o los intereses de uno particular se impongan sobre los derechos colectivos. Debe pues prevalecer el bien común y debería existir en cada individuo la conciencia del interés público. El conservatismo rechaza la idea comunista de que el individuo es una simple pieza de la maquinaria social porque esto lleva a la muerte de la libertad, la cual es fundamentalmente un atributo personal, pero tampoco acepta la teoría de que el derecho individual es limitado.

¿Cree el conservatismo en la igualdad de los hombres?.

Los hombres son iguales ante Dios y ante la ley, pero cada individuo es diferente a los demás, gracias a la libertad que tiene para actuar bien o mal, para progresar o estancarse. No todos los individuos tiene la misma dotación intelectual, ni igual energía, ni la misma motivación, ni similar capacidad para el trabajo. Además, cada individuo pertenece a una familia, la cual es diferente a otras, inclusive en la fortuna económica. Los estratos sociales son una realidad innegable. El conservador cree en la equidad, es decir, en que deben existir unas condiciones de partida similares y que corresponde al Estado garantizar, dentro de la existencia de diversos estratos, la no existencia de disparidades aberrantes.

¿Cómo se logra la equidad?

Dando a todos condiciones de progreso, proveyendo educación de aceptable calidad para los niños y jóvenes; asegurando servicios de salud y procurando una nutrición adecuada para los menores, creando condiciones para que cada individuo pueda obtener un ingreso de su

trabajo del cual pueda vivir; estableciendo planes de seguridad social para que cada persona o su familia reciban compensación en caso de pérdida de la capacidad de trabajo, o por la muerte del jefe de hogar, o en las enfermedades.

¿Cuál es la sociedad que vislumbra el conservatismo?

Quisiéramos una sociedad ordenada, progresiva y justa, en la que cada individuo pueda realizarse en lo material, lo espiritual y lo moral. Una sociedad que aminore las diferencias naturales de riqueza, donde no exista la pobreza y la gran mayoría pertenezca a lo que se denomínale estrato medio. Es una sociedad posible, no utópica; el desarrollo alcanzado ya por muchos países el cual ambicionamos para Colombia así lo demuestra.

¿Qué importancia tiene la propiedad privada?

La propiedad privada es la piedra angular del sistema de economía libre, factor de orden y de progreso. Cada individuo y cada familia, tienen el incentivo del ahorro y de la inversión en algún tipo de propiedad. Cada empresario debe acumular un capital que le permita respaldar sus negocios. Por ello el conservatismo defiende categóricamente a la propiedad privada y desearía que cada familia tuviese acceso por lo menos a la propiedad básica, es decir a la vivienda y en el campo a una granja de producción. El Conservatismo favorece al sector solidario, el cooperativismo y otras formas comunitarias de acceso al capital. También ve la necesidad de que se constituyan grandes capitales nacionales que hagan posible la inversión en actividades productivas.

¿Qué piensa el conservatismo sobre el capitalismo?

El capitalismo es un sistema económico de mucha efectividad para el crecimiento de la producción y la transacción de bienes y servicios entre los agentes económicos. Se gobierna por leyes del mercado, es decir la oferta y la demanda. Y por algún tipo de intervención estatal en el mercado. El conservatismo cree en la economía privada, en la competencia entre las empresas y que existen unas leyes económicas, pero no considera que el mercado sea perfecto y por ello en algunos casos se amerita la actuación del gobierno para evitar los efectos adversos de un mercado distorsionado, por ejemplo, por los monopolios.

¿Y que opinan los conservadores de los monopolios?

El monopolio no es bueno ni en manos de los particulares ni del mismo gobierno. A veces son necesarios, cuando no es posible la competencia, pero deben evitarse. Tampoco somos partidarios de la especulación; por ello nuestro mayor respaldo es hacia la actividad eminentemente productiva.

¿Y cómo precian los conservadores el trabajo?

El trabajo contribuye a crear riqueza, permite ingresos honestos a quien lo ejecuta y dignifica a la persona humana. Debe pues defenderse el trabajo productivo y honrado, fomentarse la creación de nuevos trabajos y protegerse al trabajador de los abusos del patrono, de acuerdo con las normas laborales y los acuerdos

internacionales.

¿Cómo ve el conservatismo al movimiento sindical?

El conservatismo cree que un sindicalismo fuerte y bien intencionado es elemento vital de la democratización de las relaciones económicas y en la preservación del orden social. También justifica las huelgas cuando se basan en razones de justicia. El conservatismo ve con escepticismo al sindicalismo politizado y rechaza algunas maniobras tendientes a lograr ventajas que van más allá de la ley y de lo justo por parte de directivos sindicales inescrupulosos

¿Y que piensa el conservatismo de los gremios?

Los gremios como el sindicalismo, cumplen la importante función democrática de defender unos derechos particulares y de representar a sectores productivos de la sociedad; lo mismo decimos de aquellas asociaciones de defensa de temas específicos, de la ONG y grupos similares de base. Nos oponemos a que actúen como partidos, pues así como su interés es "monotemático, los partidos deben ser "multiclasistas y plurales.

¿El conservatismo se opone a cambio?

Por el contrario, afirma que "el cambio es ley de la naturaleza y su principal instrumento de conservación", lo que no aceptamos es el cambio por cambiar sin contenido ni propósito sin orden.

¿Qué importancia tiene la familia?

La familia es el núcleo social fundamental y por ello el conservatismo está comprometido en la defensa de su unidad y de su bienestar. Un país donde los vínculos familiares son sólidos en un país igualmente fuerte y estable